



三宅さん

の人も仲良くなっています。

**三宅** 農業をしている一人ひとりの意識改革も必要です。「田舎は不利」と思っている人も多いと思います。「良さは何か」を考えるとそれが大切です。私も「きれいな星が見えて、空気がきれいで、毎日採れたての野菜を食べることができるとは、人にも誇りに思えない」と、人に紹介できません。「農業はつらいこともあるけれど、こんな楽しいこともある。こんな魅力もある」という気持ちが大切だと思います。



三村さん

生にとつても高粱での思い出になり、口コミで「高粱」が広まっていくのではないのでしょうか。

**市長** 大学との連携は、農業に限らず、学生に市民との交流を求めています。食農経営コースの実習の内容は未定ですが、これとは別に、農業体験など地域のひととの交流の機会を持つてもらいたいと思っています。方法についても検討していきます。

**三村** 農業を始めようとする人は、収入面が一番心配するところ。そのためには売るところが必要で。現在、市内直売所では年間5億円程度売り上げていますが、全国的には6000億円の売上があり、すぐに1兆円に達すると言われていています。停滞している産業界の中にあつて、直売所の売上は伸びているのです。

へ販売拠点を設けています。売るところを整備すれば、投資も始まり、農家も元気になるはずですよ。

岡山市や倉敷市、その中間地域など、販売拠点を設けるには今がチャンス。近いうちに直売所同士で生産者の奪い合いが始まり、品質の均一化の問題も出てきます。先ほどから市、県、農協の連携という話が出ていますが、民間も加えてもらえれば敏感に動けると思っています。不景気な中、行政の後押しがあれば、市民の皆さんも動きやすいと思います。

**仲山** 情報を得るばかりではなく、情報を発信する必要があります。新見市は、和牛、キャビア、米粉など、次々と話題となるものを生み出しています。行政、農協、生産者の三者の連携ができていますからでしょう。高粱市も上手くやっていってほしいと思います。

**まとめ(市長)**

貴重な意見をたくさんいただきました。今回は時間も限られていたため、十分にご意見を伺



近藤市長

えていない面もあるようですので、次の機会も設けたいと思います。

流通についてのご意見もいただき、新しい取り組みができれば小規模な農家も意欲が出るのではないかと思います。また、トマト、ピオーネの加工品などを考えていくような組織も必要なのではないかと思いました。農協とも今まで以上に連携をとっていく必要があります。

誇れる農作物の情報を発信し、農業の魅力を高めていくことが必要です。地産地消にとどまらず、地産外消で、国内だけでなく国外へも販売していくことも考えていきます。

農業は奥が深い。やれば楽しいと、皆さんに元気を出していただけるような施策も考えていきたいと思えます。ありがとうございます。



# 年頭にあたって



高梁市議会議長 山縣喜義

新年あけましておめでとうござ  
います。市民の皆さま方には、ご家  
族おそろいで、健やかに新春をお迎  
えのこととお喜び申しあげます。

さて、昨年を振り返ってみます  
と、世相を表す漢字に「新」が選ば  
れたことに象徴されますように、政  
権交代で新内閣が発足。裁判員制度  
や高速道路料金割引制度等の新制  
度がスタートするなど、国民がさま  
ざまな「新しいこと」に期待し、希  
望を抱いた一年でございました。

高梁市におきましても、昨年12  
月、昨今の社会状況の変化や課題に



高梁市長 近藤隆則

新年あけましておめでとうござ  
います。

皆さま方におかれましては、健や  
かに輝かしい新春をお迎えのこと  
と心からお喜び申しあげます。

昨年は新政権が誕生し、コンクリ  
ートから人へ、事業仕分けなど、新  
しい動きに注目が集まった一年で  
あったかと思えます。

しかし、国内の経済情勢は円高、  
デフレ傾向が続くなど依然として  
厳しく、そして社会状況は急激に、  
また大きく変化しております。私た  
ちはその動きを迅速かつ的確に捉

え、さまざまな課題に対応してい  
かなければなりません。

そうした中、本市におきましては  
「新総合計画」「第2次行財政改革大  
綱」の策定を進めてまいりましたと  
ころですが、本年はいよいよ、これらの  
計画等を実行に移す年となります。

「ひと・まち・自然にやさしい高  
梁」の実現に向け、「自助・互助・公  
助」を基本としたまちづくりを進  
め、定住推進、子育て支援、交流人  
口の増加、農林業の振興、環境や医  
療・福祉対策などの重要課題に積極  
的に取り組んでまいりますので、一

層のご支援とご協力をお願いいた  
します。

また秋には、「第25回国民文化祭  
おかやま2010」が開催されま  
す。本市でも「童謡」「神楽」「漫画」の  
各フェスティバルを予定しており、全  
国から多くの皆さまをお迎えしま  
す。本市を全国に発信する絶好の機  
会であり、大会の成功に向け、市民皆  
さまのご協力をお願いいたします。

最後になりましたが、皆さま方  
ご健勝とご多幸を心からお祈り申  
しあげ、年頭のごあいさつといたし  
ます。

対応していくため、「新総合計画」  
の基本構想を策定したところでござ  
います。

この基本構想をもとに、今後まち  
づくりを展開していくわけですが、  
本市は今、大変厳しい財政運営の中  
にあり、難しい行財政問題が山積し  
ております。

もとより、人口の減少、財政規模  
の縮小はもろろん、これを容認する  
ものではありません。市勢発展のた  
めに、農林業や商工業・観光の振興、  
生活基盤の整備、環境対策、医療・  
福祉の充実、教育問題、子育て支援

などの各種施策を迅速かつ積極的  
に推進する必要があります。

豊かで活力ある地域社会づくり  
に向けて、我々議員一同は、市民の  
付託に応えるべく、その責務の重大  
さを再認識し、本市がさらなる発展  
を期せるよう議会活動を全うする  
所存でございますので、なお一層の  
ご協力、ご鞭撻を賜りますようお願い  
申しあげます。

終わりにりましたが、市民の皆  
さま方ますますのご健勝とご多  
幸を心よりご祈念申しあげまして、  
年頭のごあいさつといたします。